
На прошлой неделе руководство 
страны приняло решение 
отложить введение социальных 
норм на электричество. 
У правительства нашего 
региона будет два года, 
чтобы установить соцнормы, 
максимально учитывающие 
интересы как экономики, так и 
населения Южного Урала.

Первоначально предполага-
лось, что уже с 1 июля 2014 
года вся страна должна 

будет перейти на так называемые 
«энергопайки», при которых электро-
энергия, потребляемая населением в 
рамках установленной нормы, опла-
чивалась бы по льготным тарифам, 
а сверхнормативная – по увеличен-
ным. Каждый регион должен был до 
этого срока установить свою соци-
альную норму на электричество и по-
вышающий тарифный коэффициент. 

Теперь регионам на размышление 
и подготовку к введению «энергопай-
ков» дается срок до 1 июля 2016 года. 
«Решение о введении социальной 
нормы и ее корректировке регион 
должен принимать самостоятель-
но, с учетом реального состояния 
дел, – отметил глава правительства 
Дмитрий Медведев. – Обязаловки 
и тотального введения соцнорм, я 
думаю, нам сейчас допускать нель-
зя, потому что у нас нет абсолютно 
точных данных, что и как будет про-
исходить». 

Регионам поручено обратить осо-
бое внимание на социально неза-
щищенные категории населения – 
многодетные семьи, одиноких пен-
сионеров, сирот, инвалидов. Введе-
ние соцнорм не должно обернуться 
для них лишними тратами. Вообще, 
установление норм энергопотребле-
ния, по словам премьер-министра, 
должно привести к тому, что боль-
шинство граждан в итоге будут пла-
тить за электроэнергию меньше, а 

не больше. Между тем социально 
незащищенные категории граждан 
и вовсе могут быть исключены из 
общих правил действия соцнорм.

На такой вывод наталкивает опыт 
шести пилотных регионов, где соци-
альные нормы на электричество уже 
действуют. Там многодетные семьи 
оказались самыми пострадавшими. 
Дополнительных 20 кВт*час, кото-
рые полагаются в месяц на третьего, 
четвертого, пятого и всех последую-
щих членов семьи, оказалось недо-
статочно.

По рекомендации правитель-
ства РФ, социальная норма по 
электроэнергии в тех регионах, 
где проходит «энергопайковый» 
эксперимент, устанавливалась 
так, чтобы охватить не менее 70 
процентов населения. Но даже не-
большая разница в тарифах ока-
залась существенной и заставила 
людей начать экономить элек-
тричество. В итоге спустя четыре 
месяца со старта эксперимента в 
Ростовской области уже не 70, а 82 
процента населения помещалось 
в социальную норму.

Правительство России призвало 
регионы и все заинтересованные 
ведомства провести масштабную 
разъяснительную работу среди 
населения по поводу того, что из 
себя представляют социальные 
нормы, как они будут внедряться 
и зачем нужны.

Вводить систему «энерго-
пайков» в любом случае обяза-
тельно придется всем субъектам 
Российский Федерации в течение 
двух ближайших лет. За это вре-
мя Челябинская область, как и 
другие регионы страны, должна 
самостоятельно принять решение 
о введении социальных норм на 
электроэнергию, с учетом реаль-
ного состояния дел, доходов на-
селения, состояния жилищного 
фонда. 
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Серебряному призеру  XXII зимних  Олимпийских игр в Сочи  
Ольге Фаткулиной.

Уважаемая Ольга! 
От Законодательного Собрания Челябинской области, Челябинско-

го регионального отделения партии «Единая Россия» и от себя лично 
тепло и сердечно поздравляю Вас с достойной победой. Вы принесли 
нашей сборной серебряную медаль, показали отличный результат. 
Мы, ваши земляки, гордимся вами. Желаем вам дальнейших спор-
тивных побед. Сохраняйте свой спортивный дух и волю к победе.

С уважением,  председатель Законодательного  
Собрания Челябинской области В.В. Мякуш

Юрий КарлиКаНОв, первый заместитель председателя Зако-
нодательного Собрания Челябинской области (фракция «Единая 
россия»):

– Правительство Российской Федерации передало регионам право самим 
решать, когда вводить социальные нормы на электроэнергию в пределах до 
2016 года. Челябинская область использует предоставленное право. Необхо-
димо очень аккуратное и взвешенное решение по применению социальной 
нормы электропотребления. Перенос сроков на более поздний период 
позволит более тщательно рассчитать размер этой нормы, понять, какие 
социальные риски возможны для населения. Самое главное, что введение 
социальной нормы энергопотребления ни в коем случае не должно привести 
к ущемлению прав незащищенных слоев населения.

«Энергопаек» 
отложен 

на два года

XXII зимняя Олимпиада в самом 
разгаре. Захватывающие баталии 
на сочинских аренах привлекают 
внимание любителей спорта во всем 
мире. 

Одну из первых медалей в копил-
ку российской сборной принесла 
челябинская конькобежка Ольга 

Фаткулина, поднявшаяся на вторую сту-
пеньку пьедестала почета в соревнованиях 
на дистанции 500 метров. Она уступила 
лишь сильнейшей конькобежке планеты – 
рекордсменке мира кореянке Сан Хва Ли. 

Ольга отлично провела оба спринтер-
ских забега, опередив грозных голландок 
и китаянок, и уступила лидеру в сумме 
всего 0,36 секунды. Есть серебряная ме-
даль с золотым отливом!

На другой дистанции, 1000 метров, 
Ольга Фаткулина заняла обидное четвер-
тое место, лишь 18 сотых секунды не до-
тянув до бронзовой медали.

Ждем успехов от наших фристайлеров 
и хоккеистов!

олимпиада-2014: есть первая челябинская медаль!

19 февраля 
Хоккей. Мужчины. 1/4 финала. 
18.30.

20 февраля 
Фристайл. Егор Коротков. Ски-
кросс. 15.45.
Фристайл. Елизавета Чеснокова. 
Хафпайп (квалификация, полуфи-
нал, финал). 23.30.

21 февраля
Фристайл. Юлия Ливинская, Ана-
стасия Чирцова. Ски-кросс. 15.45.
Хоккей. Мужчины. Полуфинал. 

22 февраля 
Хоккей. Мужчины. Матч за бронзо-
вую медаль. 23.00.

23 февраля 
Хоккей. Мужчины. Финал. 20.00.

расписание соревнований с участием 
спортсменов из челябинской области
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Цифра недели

на одного человека – такова 
средняя обеспеченность 
населения челябинской области 
жильем. Это на 2 процента выше 
чем в среднем по россии.

24,23 кв. метра 

НОвОСти  ЗСО

путь к здоровой 
жизни
в прошедший четверг, 13 февраля, 
вице-спикер регионального парламента, 
председатель комитета по социальной и 
молодежной политике, культуре и спорту 
александр Журавлев (фракция «Единая 
россия») принял участие в заседании совета 
по профилактике и снижению смертности от 
сердечно-сосудистых заболеваний.

На сегодняшний день в области создана 
и отработана система оказания меди-
цинской помощи больным с кардио-

логическими патологиями в региональных со-
судистых центрах, первичных сосудистых отде-
лениях и в федеральном кардиоцентре. Однако 
решение «сердечных дел» не ограничивается 
проведением диагностики и операций. Выходя 
из медицинских учреждений, больные нужда-
ются в восстановлении и реабилитации. Поэтому 
главной темой повестки заседания стала раз-
работка алгоритма реабилитации и настройка 
слаженной работы учреждений, проводящих 
восстановительное лечение больных, перенес-
ших конструктивные вмешательства на сердце.

С вопросом о проведении реабилитации 
кардиопациентов выступил главный врач феде-
рального центра сердечно-сосудистой хирургии 
города Челябинска Олег Лукин.

– Теоретически всех своих работающих и не-
работающих пациентов мы можем отправлять 
в федеральные санатории, но на практике это 
сложно осуществимо по техническим причинам 
и из-за ограничения по путевкам, – говорит 
Олег Павлович. – Наши пациенты попадают в 
санатории, когда уже смысла в ранней реабили-
тации нет. 

Александр Журавлев поддержал главного 
врача, отметив высокую важность озвученного 
вопроса.

– Мы строили федеральный кардиоцентр и 
создавали систему региональных сосудистых 
центров и первичных сосудистых отделений не 
для того, чтобы пациент, уходя из них, терял 
все достигнутые врачами результаты. Но здесь 
нужно четко определить количество больных, 
нуждающихся в восстановлении и реабилита-
ции, – сказал вице-спикер.

После обсуждения членами совета было при-
нято решение определить общее количество 
больных, проходящих лечение в региональных со-
судистых центрах, первичных сосудистых отделе-
ниях и федеральном центре сердечно-сосудистой 
хирургии, для того чтобы понять потребность 
в реабилитации на каждом этапе. Также было 
принято решение рассмотреть предложение об 
увеличении возможностей городской больницы  
№ 2 для проведения второго этапа реабилитации 
в виде стационарного долечивания и восстанов-
ления. А совместно с руководителями лечебно-
профилактических учреждений муниципальных 
образований проработать вопрос о размещении 
больных для прохождения третьего этапа реаби-
литации. Объемы по предоставлению санаторно-
курортного лечения было решено оставить на 
уровне прошлого года.

Кроме того, совет решил разработать алго-
ритм, этапность и показания для каждого этапа 
реабилитации. 

Оксана ВЕЛИКАЯ

Система контроля бюджетных средств 
должна строиться на единых принципах, 
опираться на единые правила и подходы по 
его осуществлению и иметь согласованную 
нормативную базу. На это обратил 
внимание председатель Законодательного 
Собрания Челябинской области владимир 
Мякуш (фракция «Единая россия») на 
совещании Контрольно-счетной палаты 
Челябинской области, на котором 
обсуждалась роль контрольно-надзорных 
и правоохранительных органов в 
предотвращении потерь бюджетной 
системы.

В совещании, которое прошло под 
председательством руководителя 
Контрольно-счетной палаты Челябин-

ской области Эдуарда Тарасова, приняли уча-
стие заместитель председателя регионального 
правительства Иван Феклин, министр финан-
сов Челябинской области Андрей Пшеницын, 
руководители контрольно-надзорных и право-
охранительных органов Челябинской области, 
председатель Счетной палаты Ульяновской 
области Игорь Егоров, председатель Счетной 
палаты Свердловской области Андрей Ефимов, 
председатель Контрольно-счетной палаты Ев-
рейской автономной области Сергей Воропаев, 
аудиторы Контрольно-счетной палаты Челябин-
ской области и члены Президиума Объедине-
ния контрольно-счетных органов Челябинской 
области.

В своем выступлении Владимир Мякуш за-
метил, что актуальность контроля на каждом 

этапе движения бюджетных средств, будь то 
финансовые органы или учреждения образо-
вания, здравоохранения, очень высока, а в 
условиях дефицита бюджета приобретает еще 
большую значимость.

Напомним, Контрольно-счетная палата Че-
лябинской области была создана в 2000 году. 
При этом закон о КСП постоянно совершенству-
ется. В нем четко прописаны не только статус и 
полномочия Контрольно-счетной палаты, но и 
принципы, и порядок ее деятельности. Три года 
назад специалисты Контрольно-счетной палаты 
Челябинской области разработали механизм, 
который позволяет предотвращать бюджетные 
потери. Этим механизмом в настоящее время 
пользуются и контрольные финансовые органы 
других российских регионов

– Депутаты Законодательного Собрания Че-
лябинской области большое значение прида-
ют действенному контролю за расходованием 
бюджетных средств, предупреждению финан-
совых нарушений и повышению бюджетной 
дисциплины, – сказал Владимир Викторович. – 
Одновременно с формированием нормативно-
правовой базы, регулирующей бюджетный про-
цесс в Челябинской области, межбюджетные 
отношения с муниципальными образованиями, 
Законодательное Собрание области сформиро-
вало законодательство по организации внеш-
него финансового контроля на региональном 
уровне.

Как заметил Владимир Мякуш, Челябинская 
область стала одним из первых российских ре-
гионов, где депутаты утвердили форму годового 

отчета о работе Контрольно-счетной палаты с 
указанием по ее заполнению.

– Введение формы отчета позволило до-
стичь сопоставимости показателей отчетности, 
получить более полную и всестороннюю ин-
формацию о деятельности палаты, а также о 
принятых мерах по устранению выявленных 
нарушений, – добавил Владимир Мякуш. – 
Особое внимание уделяется предупреждению 
нарушений в расходовании средств. Ведь роль 
контрольного органа состоит не только в том, 
чтобы выявлять как можно больше финансовых 
нарушений, возвращать в бюджет неправильно 
истраченные бюджетные средства, и при не-
обходимости передавать материалы проверок 
в правоохранительные органы, но и осущест-
влять упреждающий контроль. При этом важно 
предупреждать потери финансовых средств не 
только в ходе исполнения бюджета, но и при его 
планировании.

Стоит отметить, что южноуральские парла-
ментарии учитывают экспертное мнение спе-
циалистов Контрольно-счетной палаты и при 
рассмотрении проектов законов о бюджете 
области и бюджете ФОМСа. Заключение КСП 
позволяет избежать просчетов, оптимизиро-
вать расходы. А учитывая дефицит областной 
казны, снижение поступлений в бюджет и необ-
ходимость выполнять приоритетные социаль-
ные направления, заключение специалистов 
Контрольно-счетной палаты приобретает осо-
бую актуальность.

Кроме того, все отчеты аудиторов КСП регу-
лярно заслушиваются депутатами областного 
парламента на заседаниях комитета по бюдже-
ту и налогам. 

По мнению Владимира Мякуша, Контрольно-
счетная палата, как наиболее компетентный 
финансовый орган, может разработать пред-
ложения по улучшению бюджетного процесса 
и порядка расходования средств бюджета и 
повышению ответственности за финансовые 
нарушения.

– Для повышения результативности работы, 
на мой взгляд, необходимо в первую очередь 
на федеральном уровне разработать единые по 
всей стране методики проведения контрольных 
мероприятий и оценки эффективности бюджет-
ных расходов, а также единый классификатор 
бюджетных нарушений, – считает Владимир 
Мякуш. – Во-вторых, внести предложения по 
совершенствованию нормативной правовой 
базы в части усиления ответственности за на-
рушение бюджетного законодательства. Кроме 
того, необходимо совершенствовать механизм 
взаимодействия с правоохранительными ор-
ганами. Также считаю, что Контрольно-счетной 
палате важно продолжать систематически ока-
зывать методологическую помощь всем участ-
никам бюджетного процесса.

Как отметил председатель КСП Челябинской 
области Эдуард Тарасов, финансовая дисци-
плина на Южном Урале находится на очень 
высоком уровне, хотя и некоторые проблемы, 
требующие внимания, существуют.

Итогом совещания стали предложения по 
совершенствованию финансового контроля по 
предотвращению бюджетных потерь, а также 
рекомендации по укреплению взаимодействия 
контрольно-надзорных и правоохранительных 
органов.

Ирина ЯББАРОВА

владимир МяКУш, председатель Законодательного Собрания Челябинской обла-
сти, председатель комитета по бюджету и налогам (фракция «Единая россия»):

– Считаю, что должен быть единый подход в проведении контрольных мероприятий, про-
верок, и для этого нужны изменения в федеральное законодательство. Кроме того, необходимо 
разработать единый классификатор нарушений, общую методологию для счетных палат. Все это 
принесло бы немалую пользу. Думаю, это требует от контрольно-счетных органов законода-
тельной инициативы. Также большое внимание на совещании уделялось теме взаимодействия 
правоохранительных органов с контрольно-счетными органами, в этом вопросе много проблем, 
над решением которых необходимо работать.

В целом совещание контрольно-счетных органов, в котором участвовали не только со-
трудники Контрольно-счетной палаты Челябинской области, но и руководители счетных палат 
Свердловской, Ульяновской областей, было очень полезным. Обсуждались актуальные вопросы 
экономии, cнижения нецелевого использования финансовых ресурсов, предотвращения нару-
шений. Гости из других регионов озвучили много интересных предложений. 

Думаю, что по итогам совещания будет разработан документ, который учтет все рекомен-
дации, пожелания и замечания участников совещания в вопросах укрепления финансовой 
дисциплины.

бюджетный контроль

Выбор профессии военного – выбор своей судьбы. В нашей стране воинская 
служба всегда была делом чести, а «служивые люди» – примером мужества и 
верности долгу. 

Особую признательность и благодарность в этот день мы выражаем ветеранам 
Великой Отечественной войны, воинам-интернационалистам, всем, кто сегодня 
несет нелегкую службу в рядах Российской армии. Мы гордимся нашими земляка-
ми, которые бережно сохраняют замечательные традиции боевого братства.

Этот праздник по праву отмечают все мужчины, которым изначально суждено 
охранять свой дом, свою семью, свою землю. В повседневной жизни нас занимают 
другие, более приземленные вопросы. Но мы верим: каждый из нас внутренне 
готов встать на защиту Родины так же, как это не раз делали наши отцы и деды.

Хочу пожелать всем, кто носит, носил или будет носить военную форму, солдат-
ской выдержки, здоровья, надежного тыла в семье, мира и любви!

Владимир МЯКУШ,
председатель Законодательного Собрания 

Челябинской области

С 23 февраля!
Уважаемые земляки!
От имени депутатов Законодательного Собрания  
и от себя лично поздравляю вас с Днем защитника Отечества! 
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Ирина ЯББАРОВА

исполняющий обязанности 
губернатора Борис Дубровский 
провел масштабное совещание с 
представителями строительной 
индустрии Челябинской 
области. в совещании 
приняли участие первый 
заместитель председателя 
Законодательного Собрания 
Челябинской области Юрий 
Карликанов (фракция «Единая 
россия») и зампред комитета 
Законодательного Собрания 
по строительной политике 
Николай янов (фракция «Единая 
россия»). Мероприятие, которое 
первоначально планировалось 
как ознакомительное, вылилось 
в обсуждение самых острых 
проблем отрасли. Глава региона 
гарантировал застройщикам, 
что отныне областные власти 
будут максимально открыты 
для диалога и приложат все 
усилия для создания реальной 
конкуренции на рынке 
строительства жилья. 

Открывая совещание, Бо-
рис Дубровский коротко 
остановился на основных 

цифрах и показателях работы строи-
тельной отрасли Челябинской об-
ласти в прошлом году. Так, в настоя-
щее время в регионе работает более 
3,7 тысячи предприятий комплекса, 
в них занято свыше 100 тысяч работ-
ников. По данным Челябинскстата, 
в сфере жилищного строительства 
в 2013 году введено в эксплуатацию 
1781,7 тысячи кв. метров. Объем 
введенного индивидуального строи-
тельства составил 548,535 тысячи 
кв. метров. Обеспеченность насе-
ления Челябинской области жильем 
увеличилась до 24,23 кв. метра на 
одного человека; расселено 2879 
семей и снесено 113,1 тысячи кв.  
метров жилья, признанного непри-
годным для проживания.

– Эти цифры твердо говорят о 
том, что вопросам строительной от-
расли нужно уделять пристальное 
внимание. Она играет огромную роль 
в жизни региона, в формировании 
валового продукта, в решении соци-
альных задач, которые стоят перед 
властью, – отметил Дубровский.

После этого глава региона пред-
ложил приглашенным представи-
телям компаний-застройщиков 
высказать свое видение текущей 
ситуации. Слово взял депутат Челя-
бинской городской думы, директор 
ЗАО «Строительная компания – Леги-
он» Александр Букреев. Он попытал-
ся систематизировать и обозначить 
фундаментальные вопросы, которые 

мешают отрасли развиваться желае-
мыми темпами, сразу оговорившись, 
что речь идет именно о практике 
южноуральской столицы. В целом все 
недовольство строителей, по словам 
Букреева, сводится к проблемам во 
взаимодействии муниципальных 
властей и застройщиков: сложности 
возникают как при подаче заявки на 
участие в аукционе на аренду земли, 
так и в непонимании, кто и за чей 
счет должен заниматься вопросами 
обеспеченности будущего микрорай-
она инженерной инфраструктурой и 
социальными объектами. Так, напри-
мер, из технической документации 
к объявленному аукциону застрой-
щикам зачастую просто непонятно, в 

какую сумму им обойдется подклю-
чение к сетям.

Выслушав Букреева, Борис Ду-
бровский сделал вывод, что основная 
проблема – непрозрачность взаимо-
отношений властей и строителей.

– Такое ощущение, что действует 
принцип «этого пущу – этого не пущу, 
этому цену скажу – этому не скажу». 
Власти обязаны быть совершенно от-
крытыми для застройщика! – воз-
мутился ситуации глава региона. 
– Мы должны давать максимально 
открытую информацию, убрать наду-
манные вещи, которые не позволяют 
инвесторам, в том числе средним, 
входить на рынок. Это один вопрос. 
А другой – чтобы квадратный метр в 

Челябинске стоил не 50 тысяч рублей, 
чтобы себестоимость строительства 
была не такая высокая. И чтобы в 
конечном итоге снизилась цена для 
покупателя. Для этого нужно форми-
ровать конкурентную среду. И все это 
будет поддерживаться мной самым 
жестким образом. 

В этой части свои предложения 
озвучил общественный представи-
тель Агентства стратегических ини-
циатив, управляющий ООО «Строй-
Град+», ООО «ГринПарк» Иван Пе-
триди. По его мнению, необходимо 
разработать механизм, который по-
зволит решить многие из существую-
щих проблем. Это создание перспек-
тивного плана застройки Челябинска, 
разработка плана соответствующего 
подключения к инженерной и транс-
портной инфраструктуре. Все предло-
жения Петриди были занесены в про-

токол совещания для дальнейшего 
изучения и проработки конкретных 
мер по их реализации.

Также на совещании отдельно об-
суждалось жилищное строительство 
в малых городах области, в том числе 
в ЗАТО.

– Есть крупные города, где новые 
дома стоят пустыми, не заселяются, а 
есть другие, где жилья катастрофиче-
ски не хватает. Речь о Миассе, Златоу-
сте, Озерске, Снежинске, – отметил 
глава региона. – Строительство долж-
но вестись не только в Челябинске и 
Магнитогорске, несправедливо, что, 
например, в некоторых «запретках» 
вводится по одному дому в год. 

Подытожив все озвученные про-
блемы, и. о. губернатора Челябин-
ской области заявил, что он готов и 
будет находиться в постоянном диа-
логе с застройщиками.

– Я вижу, что у вас, что назы-
вается, наболело. Есть совершенно 
бюрократические вещи, от которых 
мы будем избавляться. Возможно, 
они связаны с личной заинтересован-
ностью отдельных лиц, с попыткой 
разделить застройщиков на «мой – 
не мой». Я готов к диалогу с вами, 
чтобы делать выводы о компетенции 
людей, принимающих решения, об 
их ошибках и причинах, которые их 
повлекли, – отметил Борис Дубров-
ский. – Это моя работа, я это четко 
понимаю, и я буду ее делать.

Глава региона также сообщил, что 
новую встречу в таком же или даже 
более широком составе он готов про-
вести через полгода, чтобы оценить, 
изменилась ли ситуация за это время:

– Это не значит, что нужно копить 
злость и ждать полгода, я совершен-
но открыт для вас.

Николай яНОв, депутат Законодательного Собрания Челябинской 
области (фракция «Единая россия»), директор строительной компании 
«артель-С»: 

– Стоимость квадратного метра сегодня 
диктует рынок. Не так уж высока рентабель-
ность в строительном бизнесе. Сегодня цены 
установились в среднем на уровне 42 – 44 
тысяч рублей за квадратный метр. Думаю, 
падать они не будут, иначе можно пройти 
порог рентабельности в обратную сторону. 
А доступность жилья для населения зави-
сит от стабильности экономики и доступных 
ипотечных кредитов. Если судить по наше-
му предприятию, то общая доля продажи в 
ипотеку в среднем составляет 25 процентов, 
остальные деньги собственно дольщиков. Но проценты по ипотечным креди-
там достаточно велики. Цены на жилье если и снизятся, то ненамного. Без при-
были строительное предприятие просто выживает и сводит концы с концами, 
не развиваясь дальше. Условия должны быть одинаковы для всех: построили, 
продали – и дальше развиваемся. А если такого не будет, то строительство 
остановится и тогда уже спрос будет опережать предложение.

Юрий КарлиКаНОв, первый заместитель председателя Законода-
тельного Собрания Челябинской области (фракция «Единая россия»):

– Совещание прошло в режиме кон-
структивного диалога строительного со-
общества и временно исполняющего обя-
занности губернатора Челябинской области 
Бориса Александрович Дубровского. Были 
озвучены самые насущные проблемы, су-
ществующие в жилищном строительстве:

– об аукционах на аренду земли;
– об обеспечении земельных участков 

необходимой инфраструктурой;
– о строительстве социальных объектов 

на вновь застраиваемых территориях;
– вопрос о доступности жилья в Челябинской области. Отдельно было 

уделено внимание страхованию ответственности застройщика перед доль-
щиками, которое в конечном итоге может повлечь удорожание стоимости 
квадратного метра.

Временно исполняющий обязанности губернатора Борис Александрович 
Дубровский отметил, что власть будет максимально открыта для строите-
лей. Усилия ее будут направлены на формирование конкурентной среды 
и создание благоприятных условий для развития строительной отрасли в 
регионе.

Борис Дубровский заверил, что подобные встречи будут регулярными, 
следующее совещание планируется на конец лета текущего года.

власти и строители: новый вектор 
взаимоотношений
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– Александр Анатольевич, ка-
кие проблемные экологические во-
просы стояли на повестке дня в 
2013 году?

– С моей точки зрения, экологи-
ческая составляющая стала важным 
элементом в деятельности органов 
государственной власти Челябинской 
области и хозяйствующих субъектов. 
В нашем промышленно развитом 
регионе необходимо обращать при-
стальное внимание на состояние при-
родной среды, чтобы не усугублять 
дополнительным техногенным воз-
действием и без того непростую си-
туацию. Об этом, кстати, напомнил 
президент России Владимир Влади-
мирович Путин в своем приветствии 
по случаю 80-летия Челябинской об-
ласти.

В 2013 году члены комитета За-
конодательного Собрания по эколо-
гии и природопользованию продол-
жили работу по совершенствованию 
регионального законодательства в 
области охраны окружающей среды, 
природопользования, обеспечения 
техногенной безопасности, социаль-
ной защиты граждан, подвергшихся 
радиационному воздействию.

За год работы комитетом подго-
товлены к рассмотрению и приняты 
Законодательным Собранием Челя-
бинской области 35 региональных 
нормативных правовых актов, в том 
числе 7 законов и 28 постановлений. 
Нам удалось выйти на обсуждение 
и поиски решения проблем, которые 
особо остро обозначились за послед-
нее время. К ним я отношу совершен-
ствование законодательства в сфере 
обеспечения пожарной безопасности, 
работу по гарантированному обеспе-
чению водой населения в маловодные 
периоды и защите от чрезвычайных 
ситуаций в сфере водообеспечения, 
улучшению состояния водных объек-
тов, являющихся источниками питье-
вого водоснабжения, рассмотрение 
вопросов, связанных с развитием 
минерально-сырьевой базы Челябин-
ской области.

– Почему вопросы пожарной 
безопасности вышли на первый 
план?

– Обеспечение пожарной безопас-
ности в 1288 населенных пунктах Че-
лябинской области осуществляется 
федеральной и областной службами, 
другими видами пожарной охраны. 
При этом нормативы прибытия перво-
го пожарного подразделения к месту 
пожара не соблюдаются в 202 насе-
ленных пунктах с населением более 
112 тысяч человек. Этой проблеме мы 
уделяли внимание в 2013 году.

Следует отметить, что ранее для за-
щиты населенных пунктов и социаль-
но значимых объектов было создано 
областное учреждение «Противопо-
жарная служба Челябинской области». 
Областными пожарными обеспечена 
защита 465 населенных пунктов.

После принятия областного Закона 
«О добровольной пожарной охране в 
Челябинской области» стали активнее 
формироваться общественные объ-
единения добровольцев. Так, за 2013 
год их число увеличилось на 67 объ-
единений и составило на конец года 
263, число добровольных пожарных 
составило более 16 тысяч человек. 
Они обеспечивают противопожарное 
прикрытие 397 населенных пунктов с 
населением более 203 тысяч человек. 
На мой взгляд, в 2014 году надо про-
должить работу по противопожарной 
защите неприкрытой территории как 
силами профессиональных пожарных, 
так и добровольцами.

– Не так давно произошло не-
сколько чрезвычайных ситуаций 
в сфере водообеспечения населен-
ных пунктов Челябинской обла-
сти. Что сделано для предотвра-
щения таких ситуаций?

– Правительством Челябинской 
области, Законодательным Собрани-
ем предпринимаются меры для того, 
чтобы чрезвычайные ситуации с водо-
обеспечением не повторились. В 2013 
году выполнялась областная про-
грамма «Развитие водохозяйственно-
го комплекса Челябинской области». 
В результате закончены работы по 
капитальному ремонту ГТС Симского 
водохранилища и по реконструкции 
гидроузла Мало-Тесьминского водо-
хранилища, продолжались работы по 
капремонту гидроузла Миньярского 
водохранилища. Проведенные ме-
роприятия позволили привести ГТС в 
безопасное состояние. Также в пол-
ном объеме выполнены плановые 
мероприятия по обеспечению защи-
ты населения и объектов экономики 
от негативного воздействия вод. В 
частности, проведена очистка русла 
реки Чумляк в Коркинском районе, 
укреплены берега реки Табунки в Не-
зепетровске, сооружена защитная 
дамба скважин Сильгинского водоза-
бора в Юрюзани протяженностью 30 
метров. Это позволит не допустить 
загрязнения питьевых источников и 
обеспечить безопасность населения в 
периоды весеннего половодья и па-
водков.

– В период неблагоприятных 
метеоусловий многие жители об-
ласти жалуются на повышение 
концентрации загрязняющих ве-
ществ в воздухе. Что делается в 
этом направлении?

– Следует отметить положи-
тельные результаты в деятельности 
промышленных предприятий Челя-
бинской области по снижению нега-
тивного воздействия на природную 
среду. Так, за последние 20 лет объ-
ем выбросов загрязняющих веществ 
сократился в два раза, в 2013 году 
уменьшены сверхнормативные вы-
бросы загрязняющих веществ в ат-
мосферный воздух на 5,48 тысячи 
тонн. За 10 лет количество компаний, 
имеющих источники сверхнорматив-
ных выбросов, сократилось с 42 до 4, 

а в 2015 году предприятий, имеющих 
сверхнормативные выбросы, в обла-
сти не будет.

Можно отметить, что на ОАО 
«ЧЭМК» продолжается кардинальная 
модернизация систем очистки выбро-
сов и снижения экологической нагруз-
ки на окружающую среду. Комбинат 
за последние годы инвестировал в 
природоохранные меры более 8,5 
миллиарда рублей, и до 2015 года 
будет вложено еще 5 миллиардов. 
Сегодня все печи ЧЭМК оснащены но-
выми газоочистными сооружениям и 
выбросы в атмосферу комбината не 
превышают норм, установленных рос-
сийским законодательством.

На предприятиях Челябинской об-
ласти за последние годы вступили 
в строй действующих современные 
производства на основе экологически 
чистых технологий, такие как «Стан 
5000» на ОАО «ММК», цех «Высота 
239» на ОАО «ЧТПЗ», рельсобалочный 
цех на ОАО «ЧМК» и другие. За счет 
строительства новых технологических 
производств, обеспеченных полным 
комплексом природоохранных объ-
ектов, идет планомерное снижение 
воздействия на окружающую среду.

В современных условиях необ-
ходимо стимулировать процесс раз-
вития региона по пути гармонизации 
интересов развития экономики и тре-
бований экологической безопасности. 
Поэтому важно определить стимулы и 
направления деятельности предприя-
тий по экологическому оздоровлению. 
Важно, что в Государственной Думе 
готовится к рассмотрению во втором 
чтении федеральный закон, направ-
ленный на внедрение наилучших тех-
нологий и введение мер экономиче-
ского стимулирования хозяйствующих 
субъектов. После его принятия будем 
совершенствовать региональное за-
конодательство.

– Александр Анатольевич, как 
реализуются мероприятия, на-
правленные на улучшение каче-
ства жизни людей, пострадавших 
от радиационного воздействия?

– В последнее время повышенное 
внимание общественности привлече-
но к проблемам совершенствования 
законодательства в сфере социальной 
защиты граждан, пострадавших от ра-
диационных аварий. И Законодатель-
ным Собранием постоянно ведется 
работа по усилению мер социальной 
поддержки «маяковцев».

В 2013 году на мероприятия об-
ластной программы по преодолению 
последствий радиационных аварий 

выделено 128,4 миллиона рублей из 
федерального и областного бюджетов. 
За счет этих средств осуществлялись 
мероприятия по строительству и ре-
конструкции объектов капитального 
строительства в Красноармейском и 
Кунашакском районах, Озерском го-
родском округе, а также проводились 
противопожарные мероприятия в лес-
ном фонде Аргаяшского, Каслинского, 
Кунашакского районов и Кыштымско-
го городского округа на территории 
ВУРСа.

В прошедшем году были органи-
зованы медицинские обследования 
«маяковцев», которые проводились 
Уральским научно-практическим цен-
тром радиационной медицины ФМБА 
России по следующим направлениям: 
обследование граждан с выездом в 
населенные пункты, подвергшиеся 
радиоактивному загрязнению (прове-
дено более 5000 осмотров врачами-
специалистами), оказание медицин-
ской помощи гражданам, подверг-
шимся радиационному воздействию 
(в амбулаторно-поликлинических 
условиях получили помощь около 
4500 граждан, в стационарных усло-
виях – 1020 граждан). На эти цели 
израсходовано 5 млн рублей.

В декабре 2013 года был принят 
федеральный закон, по которому 
граждане, эвакуированные и добро-
вольно выехавшие с территорий, 
подвергшихся радиоактивному за-
грязнению вследствие радиационной 
аварии, получают право на одноразо-
вое обеспечение жилой площадью не-
зависимо от даты постановки их на 
учет в качестве нуждающихся в улуч-
шении жилищных условий. В январе 
2011 года мы направляли аналогич-
ные изменения в Госдуму в порядке 
законодательной инициативы, однако 
в то время они не были приняты.

Отметим, что в списке на получе-
ние жилья по этому закону стоят 222 
южноуральца, в 2013 году «маяков-
цам» было выдано 66 государствен-
ных сертификатов на сумму более 123 
миллионов рублей. Нам необходимо 
активизировать работу по привлече-
нию федеральных средств для обе-
спечения граждан благоустроенным 
жильем.

– Как обстояли в 2013 году дела 
в сфере недропользования на тер-
ритории Челябинской области?

– Дважды за прошедший год депу-
таты вносили изменения в областной 
Закон «О пользовании недрами на 
территории Челябинской области». В 
результате он приведен в соответствие 

с изменениями в Законе Российской 
Федерации «О недрах» и дополнен 
полномочиями уполномоченного ор-
гана области в сфере недропользова-
ния (министерства промышленности 
и природных ресурсов области). 

В отчетном периоде мы воспользо-
вались своим правом осуществления 
контроля за исполнением региональ-
ных законов и рассмотрели исполне-
ние областного Закона «О пользова-
нии недрами на территории Челябин-
ской области». 

В результате регионального госу-
дарственного геологического надзора 
возбуждены 72 дела об администра-
тивных правонарушениях, привлече-
ны к административной ответственно-
сти 54 недропользователя, на которых 
наложены штрафы в сумме 4815 тыс. 
рублей. Недропользователям направ-
лены 697 уведомлений об устранении 
нарушений лицензий на пользование 
участками недр местного значения, 
по ним устранены 180 нарушений, до-
срочно прекращены 66 лицензий и 
приостановлена 131 лицензия.

Мы отметили, что воспроизвод-
ство минерально-сырьевой базы идет 
медленными темпами и средств, вы-
деляемых из областного бюджета, 
явно недостаточно. Для расширения 
минерально-сырьевой базы области, 
дальнейшего развития промышлен-
ности и укрепления экономики Че-
лябинской области необходимо при-
влекать пользователей недр к разра-
ботке готовых к эксплуатации место-
рождений, к изучению новых видов 
минерального сырья, способствовать 
появлению новых направлений в про-
мышленности и инвестиционных про-
ектов с их использованием.

Вы видите, насколько широка и 
многогранна сфера деятельности ко-
митета по экологии и природопользо-
ванию. И продуктивная, нацеленная 
на результат работа комитета стала 
возможной благодаря таким депута-
там, как Константин Струков, Борис 
Мурашкин, Александр Вольхин, Сер-
гей Баранов, Валерий Галеев, Влади-
мир Гладских, Владимир Перезолов.

Мы понимаем, что решение эко-
логических проблем становится од-
ним из приоритетов развития Южного 
Урала. Система охраны окружающей 
среды России пока проигрывает раз-
витым странам по эффективности и 
прозрачности. Однако если не бес-
покоиться и не решать проблемы эко-
логии сегодня, то нельзя надеяться 
на поступательное, динамичное раз-
витие в будущем.

Председатель комитета Законодательного Собрания по экологии и 
природопользованию александр Федоров (фракция «Единая россия») – 
об итогах работы комитета в 2013 году.

проблемы Экологии – на первом плане
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раБОЧая ГрУППа

На днях в областном парла-
менте состоялось рабочее 
совещание, на котором 

были озвучены основные тези-
сы федерального законопроекта о 
государственном регулировании 
деятельности по управлению много-
квартирными домами, а также заме-
чания к нему. В заседании принимали 
участие первый заместитель предсе-
дателя Законодательного Собрания 
Челябинской области, председатель 
комитета по строительной политике 
Юрий Карликанов (фракция «Единая 
Россия»), заместители председателя 
комитета по строительной полити-
ке, депутаты-единороссы Александр 
Мотовилов, Николай Янов, депута-
ты областного парламента фракции 
«Единая Россия» Петр Дементьев и 
Дмитрий Замятин. Также были при-
глашены заместитель министра 
строительства, инфраструктуры и 
дорожного хозяйства Челябинской 
области Иван Белавкин, начальник 
Государственной жилищной инспек-
ции Сергей Нажипов, председатель 

постоянной комиссии Челябинской 
городской Думы по жилищно-
коммунальному хозяйству, благо-
устройству и природопользованию, 
председатель Правления НП СРО 
«УралЖилКомСтрой» Сергей Овчин-
ников, глава города Челябинска 
Станислав Мошаров и ряд других 
специалистов в сфере жилищно-
коммунального хозяйства.

Открывая заседание, первый 
вице-спикер областного парламен-
та Юрий Карликанов обратил вни-
мание, что времени на проработку 
предложений к федеральному за-
конопроекту крайне мало, поскольку 
уже в марте они должны быть на-
правлены на рассмотрение в Госу-
дарственную Думу. 

– Сегодня в секторе жилищно-
коммунального хозяйства задей-
ствованы очень большие суммы 
– порядка полутора триллионов 
рублей. Именно столько средств 
ежегодно проходит через счета рос-
сийских управляющих компаний, 
товариществ собственников жилья, 
жилищно-строительных коопера-
тивов, – отметил Юрий Раифович. 
– По оценке экспертов порядка 
160 миллиардов ежегодно теряет-
ся из-за отсутствия качественного, 
профессионального менеджмента 

управляющей компании. Что касает-
ся Челябинской области, то в нашем 
регионе фактическая сумма оборота 
услуг ЖКХ составляет 37 миллиардов 
рублей. Потери от неэффективного 
управления примерно аналогичные 
– в пределах десяти процентов. 

По мнению экспертов, лицензи-
рование управляющих компаний по-
зволит исправить ситуацию и создать 
эффективные и профессиональные 
коллективы УК. 

– Правительством Российской Фе-
дерации будут установлены единые 
требования лицензирования, – до-
бавил Юрий Карликанов. – Лицензии 
будут выдаваться Государственной 
жилищной инспекцией. Основное 
требование – управляющая компа-
ния должна быть зарегистрирована 
на территории России, а руководи-
тель каждой управляющей компа-
нии в обязательном порядке должен 
будет проходить специальную квали-
фикационную аттестацию, которую 
необходимо будет подтверждать раз 
в три года. 

Предполагается, что лицензия бу-
дет выдаваться на перечень домов, 
которые обслуживает управляющая 
компания. Предусмотрена в законо-
проекте и аннуляция действующей 
лицензии, правда, сделать это мож-
но будет исключительно в судебном 
порядке. Лишиться лицензии управ-
ляющая компания может за ненад-
лежащее управление многоквартир-
ным домом, из-за зафиксированных 
нарушений, которые в определен-
ный срок не были устранены.

Кроме того, законопроектом 
предусмотрена административная 
ответственность за нарушение по-
рядка ведения и передачи техниче-
ской документации, за нарушение 
порядка начисления расчета за ком-
мунальные услуги, а также за работу 
без лицензии. 

В ходе обсуждения темы лицен-
зирования управляющих компаний 
звучали самые разные предложе-
ния. К примеру, было предложено 
установить предельный минималь-
ный размер стоимости содержания и 
ремонта общего имущества в много-
квартирных домах. Помимо этого, 
звучали предложения на первона-
чальном этапе выдавать лицензии 
действующим управляющим компа-
ниям бесплатно.

– Это было предложено для 
того, чтобы не тормозить тот про-
цесс, который уже запущен на рынке 
жилищно-коммунальных услуг, – за-
метил Юрий Раифович. – Также пред-
лагалось установить преимущества 
для тех управляющих компаний, ко-
торые добровольно объединились в 
саморегулируемые организации.

Но все эти предложения находятся 
на стадии обсуждения. При этом было 
решено привлечь к обсуждению про-
екта закона о лицензировании управ-
ляющих компаний простых жителей. 
Это, по мнению южноуральских пар-
ламентариев, позволит сделать зако-
нопроект максимально выверенным, 
сформирует полноценную правопри-
менительную практику. 

Тем не менее многие вопросы 
пока остаются без ответов. Так, за-
меститель министра строительства, 
инфраструктуры и дорожного хозяй-
ства Иван Белавкин отметил, что в 
предложенном федеральном зако-
нопроекте пока не понятен механизм 
работы управляющих компаний в 
муниципальных районах. Особенно 
это касается сельских районов, где, 
как правило, действует одна-две 
управляющие компании, а много-
квартирные дома в основном двух– 
и трехэтажные. В большинстве своем 
управляющие компании в сельских 
районах могут просто не пройти про-
цедуру лицензирования. Каким об-
разом решить этот вопрос, пока не 
понятно.

Еще одна, не менее серьезная 
проблема – трудности при переда-
че технической документации при 
смене управляющей компании. Как 
правило, здесь требуется судебное 
решение.

– Кроме того, в проекте закона 
указано, что порядок лицензиро-
вания будет утвержден отдельным 
постановлением правительства, 
– добавил Иван Викторович. – Но 

после принятия общих изменений в 
Жилищный кодекс необходимо под-
готовить целый ряд подзаконных ак-
тов, которые зачастую оформляются 
в течение одного года, а порой и двух 
лет, то есть это достаточно длитель-
ная процедура. Соответственно воз-
никает вопрос, каким образом закон 
вступит в силу и будет действовать, 
если нет необходимых подзаконных 
актов. Также отмечу, что Государ-
ственная жилищная инспекция се-
годня работает на основании адми-
нистративного регламента, который 

утвержден правительством области, 
и на основании федеральных зако-
нов потребуется внесение изменений 
в административный регламент, но 
и без четкого порядка лицензиро-
вания, принятого на федеральном 
уровне, мы сделать этого не сможем. 
А в предлагаемом законопроекте 
конкретный механизм не расписы-
вается, соответственно, не понятно, 
каким образом жилищная инспекция 
будет осуществлять надзор, на каком 
основании будет иметь право осу-
ществлять проверки управляющих 
компаний, выдавать предписания, 
определять сроки исправления на-
рушений.

При этом начальник Государствен-
ной жилищной инспекции Сергей На-
жипов обратил внимание на то, что 
в настоящий момент в структуре 

работает 45 человек, и поскольку в 
большей степени именно на жилищ-
ную инспекцию ляжет исполнение за-
кона, объем работы предполагается 
внушительный, а значит, имеющийся 
штат может просто не справиться с 
ним. По словам Сергея Нажипова, ми-
нимальный коллектив должен быть 
порядка 80 человек – инспекторский 
состав, который непосредственно 
будет контролировать работу управ-
ляющих компаний, реагировать на 
обращения граждан. Как заметил 
Юрий Карликанов, кадровый вопрос 

на сегодняшний день находится на 
стадии решения. 

Ряд замечаний относительно пред-
лагаемого законопроекта озвучил 
Сергей Овчинников, который обратил 
внимание на проблему обучения и 
аттестации руководителей и сотруд-
ников управляющих компаний: кто 
и каким образом будет проводить 
образовательный процесс. Помимо 
этого, должны быть четко прорабо-
таны критерии отзыва лицензий, а 
также перечень документов, кото-
рые в обязательном порядке должны 
предоставлять при смене управляю-
щей компании. 

По результатам совещания было 
решено создать рабочую группу под 
руководством Сергея Овчинникова, 
которая проработает все замечания и 
предложения к законопроекту.

Уже с мая 2015 года все управляющие компании россии должны иметь 
лицензию на свою деятельность. Предполагается, что соответствующие 
поправки в Жилищный кодекс будут внесены уже летом этого года,  
а сам закон о государственном регулировании деятельности по 
управлению многоквартирными домами вступит в силу уже в сентябре 
этого года. Правда, в настоящее время проект закона находится в стадии 
разработки, свои предложения и замечания готовят российские регионы.

Юрий КарлиКаНОв, первый заместитель председателя Законо-
дательного Собрания Челябинской области, председатель комитета 
по строительной политике (фракция «Единая россия»):

– Закон о лицензировании управляющих компаний вступит в силу уже 
осенью этого года, и нам крайне важно, чтобы он был глубоко проработан, 
имел хорошую правоприменительную практику. Но для этого на подготови-
тельном этапе необходимо учесть все тонкости. И в настоящее время создана 
рабочая группа, на совещании был определен ее состав. Вошли в рабочую 
группу как специалисты жилищно-коммунального хозяйства, так и депутаты 
Законодательного Собрания. Итогом работы станут конкретные предложения 
к законопроекту, которые будут направлены в Государственную Думу.

александр МОтОвилОв, заместитель председателя комитета по 
строительной политике, председатель комитета по информацион-
ной политике (фракция «Единая россия»):

– При разработке и принятии законопроекта о лицензировании управля-
ющих компаний мы должны следовать главному принципу – не навредить, а 
потому законопроект должен быть максимально продуманным.

Сфера ЖКХ должна стать инвестиционно привлекательной, ведь сегодня 
не так мало желающих вкладывать деньги в модернизацию всей системы, 
управляющие компании не хотят обслуживать старые дома. И чтобы нам не 
спугнуть те компании, которые готовы работать на этом рынке, важно про-
думать все до мелочей, при этом нужно учесть и мнения простых жителей.

непростой вопрос лицензирования  
управляющих компаний

С текстом законопроекта можно ознакомиться 
на сайте Законодательного Собрания Челябинской области 
http://www.zs74.ru в разделе «Новости».



№ 3 (335) • 19 февраля 2014 года6 ПАРЛАМЕНТСКАЯ     НЕДЕЛЯ
Газета Законодательного Cобрания Челябинской области аКтУальНО

Напомним, в настоящее 
время в соответствии с из-
менениями, внесенными 

депутатами Законодательного Со-
брания в Закон области «О соблю-
дении общественного порядка на 
территории Челябинской области» 
осенью 2012 года, шуметь нельзя с 
22 до 6 часов утра в будни и с 23 до 
8 в выходные и праздничные дни. 
Молодые депутаты предлагают за-
претить шуметь с 21 часа до 8 часов 
утра в будни и с 22 до 10 часов утра в 
выходные и праздничные дни.

Кроме того, молодые парламен-
тарии считают, что не будет лишним 
установить «час тишины» в дневное 
время, с 12 до 14 часов. Замести-
тель председателя собрания моло-
дых депутатов Евгений Малеев уве-
рен: установление «часа тишины» 
в будние дни – это попытка учесть 
интересы семей с маленькими деть-
ми, а также пожилых людей, для 
которых важно иметь возможность 
отдохнуть днем.

Еще одна поправка, которую 
предлагают молодые депутаты, ка-
сается введения понятия строитель-
ного шума. Так, есть предложение 
установить временные ограничения 
на проведение ремонтных и строи-
тельных работ в жилых домах с 9 
часов утра до 19 часов вечера. И 
при этом запретить строительные 
работы в выходные и праздничные 
дни. Отметим, что это предложе-
ние вызвало немалые споры даже 
среди участников заседания. Ведь 
надо понимать, что большинство 
граждан именно в это время на-
ходятся на работе, и лишь в субботу 
и воскресенье имеют возможность 
заняться домашними хлопотами. 

В ходе обсуждений звучали пред-
ложения разрешить проводить ре-
монтные работы в субботу, но за-
претить в воскресенье. Конечное 
решение пока не выработано.

Довольно спорным можно на-
звать предложение по расширению 
списка действий, нарушающих ти-
шину и покой граждан в ночное вре-
мя. Совет молодых депутатов пред-
лагает установить ответственность 
за неприятие (в течение одного часа 
и более) владельцем домашнего 
животного мер по прекращению 
лая, воя или иного шума, исходя-
щего от домашнего животного, а 
также за несвоевременное приня-
тие водителем мер по отключению 
звуковых сигналов сработавшей 
охранной сигнализации транспорт-
ного средства. 

Особенно много споров вызва-
ла поправка, которая предполагает 
установление ответственности хо-
зяев постоянно лающих собак. Как 
обратил внимание известный челя-
бинский ветеринар Карен Даллакян, 
подобная поправка может спрово-
цировать на Южном Урале всплеск 
жестокой и непростой процедуры 
по удалению голосовых связок у со-
бак. Во всех европейских странах 
подобная операция запрещена, в 
нашей стране, наоборот, подобное 
хирургическое вмешательство для 
многих владельцев четвероногих 
друзей считается чуть ли не нор-
мой. 

К слову о наказании. Молодые 
парламентарии предлагают увели-
чить штрафы более чем в два с 
половиной раза. Например, мини-
мальный размер штрафа для граж-
дан предлагается увеличить с одной 

тысячи до двух тысяч рублей.
Помимо всего прочего, в ходе за-

седания было озвучено предложе-
ние принять закон области о народ-
ных дружинниках, которые могли 
бы оказывать помощь сотрудникам 
полиции в патрулировании улиц, 
следить за общественным поряд-
ком, реагировать на поступающие 
от граждан сигналы о нарушении 
порядка и тишины.

Как заметил председатель Сат-
кинского собрания депутатов Нико-
лай Бурматов, несмотря на то что 
федерального закона о народных 
дружинниках пока нет, в ряде рос-
сийских регионов подобные законы 
уже действуют.

Николай Бурматов рассказал, что 
в Саткинском районе народные дру-
жинники уже помогают сотрудни-
кам правоохранительных органов 
следить за порядком на улицах го-
рода и района.

– Смысл этой работы заключает-
ся в том, что мы набираем народных 
дружинников, которые не являются 
сотрудниками правоохранительных 
органов, это просто граждане, ко-

торые в свободное от работы время 
выполняют обязанности по охране 
общественного порядка, – добавил 
Николай Бурматов. – Мы со своей 
стороны гарантируем им страхова-
ние на случай причинения вреда 
здоровью. Самостоятельно охраной 
общественного правопорядка дру-
жинники не занимаются – только 
совместно с сотрудниками полиции. 
В настоящее время собрание моло-
дых депутатов разрабатывает зако-
нопроект о народных дружинниках.

На круглом столе молодых пар-
ламентариев присутствовал депутат 
Законодательного Собрания Челя-
бинской области Константин Наци-
евский (фракция КПРФ), который 
заметил, что выйдет на комитете 
по законодательству, государствен-
ному строительству и местному 
самоуправлению с предложением 
организовать рабочую группу по 
разработке законопроекта о на-
родных дружинниках. Кроме того, 
Константин Олегович прокоммен-
тировал предложенные молодыми 
парламентариями поправки к за-
кону о тишине.

– Дело очень важное, нужное, 
правильное, – заметил Констан-
тин Нациевский. – И подавляющее 
большинство жителей Челябинской 
области ряд инициатив поддержали 
бы. Но здесь надо понимать главное: 
в данном случае идет лишь уточне-
ние норм права. Но мне бы хотелось 
акцентировать внимание на том, 
что в первую очередь должен быть 
контроль за исполнением закона. 
Если наши правоохранительные ор-
ганы не будут должным образом 
реагировать на заявления граждан, 
суд не будет выносить решение о 
наказании человека, который пре-
ступил нормы закона, то пользы от 
инициативы не будет. Поэтому, как 
мне кажется, важно при разработке 
новых поправок обратить внимание 
на контроль за исполнением закона. 
И в дальнейшем, если планируется 
обсуждение этой темы, необходимо 
участие в подобных встречах пред-
ставителей правоохранительных 
органов.

В любом случае инициативы 
молодых парламентариев требуют 
серьезной доработки.

закон о тишине: инициатива  
молодых депутатов
Совет молодых депутатов Челябинской области предлагает ужесточить 
закон о тишине. Свои предложения молодые парламентарии озвучили 
на заседании круглого стола, который состоялся 11 февраля в 
Законодательном Собрании Челябинской области.

Подготовительные мероприятия 
к празднованию 20-летия 
Законодательного Собрания 
Челябинской области в 
самом разгаре, оргкомитет 
под руководством спикера 
регионального парламента 
владимира Мякуша (фракция 
«Единая россия») в еженедельном 
режиме разрабатывает и 
согласовывает план торжества. 

«Парламентская неделя» в 
одном из своих прошлых 
номеров уже рассказы-

вала о том, что главным подарком к 
празднику, как и водится, станет кни-
га, посвященная 20-летней истории 
областного парламента. К слову, кни-
га уже отпечатана магнитогорским 
издательством «Край Ра» и ждет 
своего часа.

В ней простым языком рассказа-
но о том, как проходило становление 
парламентаризма на Южном Урале. 
На страницах издания – знаковые 
лица и уникальные архивные све-
дения, биографии и фотографии. 

Многие информационные материалы 
опубликованы впервые.

Как рассказала начальник аналити-
ческого управления Заксобрания, член 
оргкомитета Елена Ильюшина, над кни-
гой в течение года работала творческая 
группа областного парламента. Среди 
героев книги – без малого 150 депута-
тов и областной думы, и Законодатель-
ного Собрания – все, кто в последние 20 
лет работал на региональной законода-
тельной стезе. Здесь можно найти ин-
тересные факты из жизни и профессио-
нальной деятельности парламентариев, 
рассказы об их семьях и увлечениях. Вся 
книга выстроена в строгом хронологи-
ческом порядке, от созыва к созыву. 

Более того, в каждом блоке так или 
иначе отражен дух того времени, наи-
более знаковые решения, принятые де-
путатами парламента Челябинской об-
ласти.

Без преувеличения это печатное из-
дание можно назвать уникальным: его 
тираж – всего 700 экземпляров. К тому 
же ему присвоен международный стан-
дартный номер (ISBN), это означает, что 
книга поступит во все крупные, в том чис-

ле и международные библиотеки. Также 
печатное издание будет разослано во 
все общественные организации, которые 
действуют на территории Челябинской 
области и сотрудничают с южноураль-
ским парламентом. Ну и, конечно же, 
уникальное издание станет достойным 
подарком не только депутатам Законо-
дательного Собрания Челябинской об-
ласти, но и всем гостям, которые примут 
участие в торжествах, намеченных на 
29 мая. Предполагается, что поздравить 
южноуральский парламент с 20-летием 
приедут высокие гости не только из со-
седних областей и республик Уральского 
федерального округа, но и руководители 
федеральных органов власти – Государ-
ственной Думы, Совета Федерации, ад-
министрации президента. 

Творческая группа, работавшая над 
книгой, уверена: каждый читатель, ли-
стая страницы, найдет для себя что-то 
новое, возможно, по-другому посмо-
трит на те события, которые пережила 
Челябинская область за прошедшие 20 
лет, познакомится с особенностями ста-
новления южноуральского парламента-
ризма.

Ирина ЯББАРОВА

парламентаризм южного урала в лицах и фактах
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После пожара неравнодуш-
ные жители Челябинской 
области приезжали в приют, 

чтобы помочь животным. Кто-то при-
возил корм, кто-то – теплые вещи, 
чтобы утеплить будки. Любой помощи 
в этом приюте всегда рады. На при-
зыв о помощи откликнулся и предсе-
датель комитета по информационной 
политике Законодательного Собрания 
Александр Мотовилов (фракция «Еди-
ная Россия»). Для питомцев он при-
готовил десять будок, которые станут 
комфортным жилищем для местных 
собак, живущих в приюте. «Не помочь 
было нельзя. Действительно, помо-
гать животным нужно, ведь сами о 
себе они позаботиться не могут. Я уже 
не раз говорил, что об обществе мож-
но судить по тому, как в нем заботятся 
о тех, кто не в состоянии позаботиться 
о себе самостоятельно. Я искренне 
благодарен тем людям, которые за-
ботятся здесь о животных – это благо-
родное дело. Собаки, которые здесь 
живут, остались без хозяев, без дома, 
а здесь они все это находят. Тем более 
что приют ведет активную работу по 
устройству животных в добрые руки», 
– прокомментировал Александр Мо-
товилов.

«Я – живой!» – это один из самых 
больших приютов в Челябинской об-

ласти. На сегодняшний день здесь 
содержится 300 собак. Как расска-
зывает менеджер приюта Вероника 
Варламова, содержатся животные 
за счет неравнодушных граждан. 
Лично для нее это дело души. При-
ют она называет своим вторым до-
мом и говорит, что проводит здесь 
достаточно много времени. «Наша 
общая задача – кормить бездомных 
животных, лечить их, пристраивать 
в добрые руки, ведь они сами о себе 
позаботиться не могут», – сказала 
Вероника Варламова.

Такой помощи в приюте рады. 
Будки новые, утепленные и уже 
сегодня собаки смогут «въехать» 
в свои новые жилища. «Будки – 
это очень хороший подарок. Сейчас 
мы туда заложим солому, и можно 
будет заселять наших питомцев. 
И мы, и они довольны. Они тоже 
понимают, что это для них, что их 
любят и о них заботятся. Слова 
благодарности хотели бы сказать 
Александру Мотовилову за то, что 
он откликнулся и не оставил нас 
в беде. Я надеюсь, что для всех 
остальных его поступок послужит 
примером того, что мы должны 
проявлять заботу о братьях наших 
меньших», – отметила Вероника 
Варламова.

И вот наступил ответствен-
ный момент открытия. 
Звучит гимн Российской 

Федерации. Право разрезать крас-
ную ленточку предоставляется главе 
Катав-Ивановского района Евгению 
Киршину, депутату ЗСО Александру 
Решетникову и директору МОУ СОШ 
№ 1 Вере Куликовой. Церемония 
прошла под бурные дружественные 
аплодисменты собравшихся.

Обкатать лед доверили город-
ской хоккейной команде «Катав», 
которую тренирует Александр 
Вишняков. 24 юных хоккеиста со 

знаменами сочинской Олимпиа-
ды, Челябинской области и Катав-
Ивановского района выехали на 
стадион. После первого круга ребя-
та построились в две шеренги, орга-
низовав живой коридор для гостей. 
На поле вышли исполнить танец 
юные грации из ансамбля «Анга-
жемент». Их движения с яркими 
помпонами были зажигательными 
и красивыми.

Далее гостей праздника привет-
ствовали Евгений Киршин, Алек-
сандр Решетников. Для школы они 
подарили сертификаты на приоб-
ретение спортинвентаря. Евгений 
Киршин пообещал, что в течение 
двух недель на хоккейной короб-
ке появятся современные пласти-
ковые ворота. Директор школы 
Вера Владимировна по поручению 
школьного коллектива и родителей 
поблагодарила руководство района 
и депутата Законодательного Собра-
ния за вклад в развитие детского 
спорта, большую подвижническую 
работу.

Алексей Бисярин, заместитель 
главы района по социальной поли-
тике: «Сегодня Александр Решетни-
ков, депутат Заксобрания Челябин-
ской области, предложил назвать 
наш ледовый стадион «Олимпий-
ским». И ребятам, и взрослым 
эта идея очень понравилась. Все 
оценили и качество льда, и совре-
менное оформление коробки, ее 
вместительность, органичность. 
Маленькими, но уверенными ша-
гами район продвигается вперед, 
занимается благоустройством. На-
селение положительно оценивает 
все изменения, которые произошли 
за последних два года. А первая 
школа, на территории которой от-
крыта хоккейная коробка, весной 
готовится встречать областной кон-
курс «Учитель года», так что работа 
тут кипит. Интеллектуальный про-
цесс в этом учебном заведении всех 
нас радует, другим школам есть к 
чему стремиться!»

На днях в челябинской школе  
№ 50 в Калининском районе был 
открыт отремонтированный 
спортивный зал.

Последний ремонт спортза-
ла был сделан в 1996 году, 
поэтому в 2013 году адми-

нистрация школы обратилась в Зако-
нодательное Собрание за помощью в 
проведении ремонтных работ. Денеж-
ные средства были выделены предсе-
дателем Законодательного Собрания 
Владимиром Мякушем при участии 
депутата ЗСО Петра Дементьева (фрак-
ция «Единая Россия»).

На торжественном открытии зала 
Петр Дементьев отметил, что 50-я 
школа – одна из старейших школ об-
ластного центра – сегодня получила 
отремонтированный спортивный зал, 
укомплектованный современным 
спортивным инвентарем, и пожелал 
юным спортсменам олимпийских до-
стижений. «Когда-то я вручал грамоту 
юной спортсменке Ольге Фаткулиной, 
а сегодня на Олимпиаде в Сочи Ольга 
показывает прекрасный результат и 
награды получает из рук президента 
России», – заметил Петр Владимиро-
вич. Депутат также пообещал ока-
зать помощь в проведении ремонта 
школьной спортивной площадки. Ди-
ректор школы Елена Воскобойникова 
поблагодарила руководство Законо-
дательного Собрания за оказывае-
мую помощь и поддержку. Руководи-
тель ООО «ЮжУралЭнергосталь» Илья 
Исайчук взял шефство над школой 
и на открытие нового спортзала по-
дарил школе спортивный инвентарь. 
Спортивный зал сразу принял юных 
посетителей.

ДОБрыЕ ДЕла

стадион «олимпийский» для катав-ивановска приют для животных  
получил помощьдепутат законодательного собрания александр решетников  

(фракЦия «единая россия») открыл новую хоккейную коробку

юбилейное «солнышко»

Недавно в средствах массовой информации прогремела новость 
о том, что в одном из крупнейших приютов для животных в 
Челябинской области произошел пожар. тогда пострадало только 
одно животное, остальных, к счастью, удалось спасти. Это событие 
стало началом новой жизни приюта. 

Депутат Законодательного 
Собрания области Сергей 
Кравчук (фракция «Единая 
россия»), представляя в 
парламенте одновременно 
три района Челябинской 
области – Еткульский, 
Коркинский и Октябрьский, 
– особое внимание уделяет 
дошкольным учреждениям 
своего избирательного округа.

В минувшие выходные 55-летний 
юбилей отпраздновал ясли-сад 
«Солнышко». Гости отметили, что 

за последние годы работа дружного кол-
лектива принесла плоды: детский сад по-
менял лицо, он стал современным, при-
влекательным для детей и родителей.

От Сергея Кравчука коллективу дет-
ского сада был вручен поздравитель-
ный адрес с пожеланиями и ценный 
подарок – пылесос.

в Катав-ивановске проживают 18 тысяч человек, но, к сожалению, в 
райцентре до сих пор нет современного спортивного физкультурного 
комплекса. Поэтому открытие хоккейной коробки стало в городе 
настоящим праздником спорта и здоровья. в обед сюда пришли 
родители школьников, ребятишки, спортсмены, руководство 
муниципалитета, приехал и депутат Законодательного Собрания 
Челябинской области александр решетников. Даже 20-градусный 
мороз ни для кого в этот день не стал помехой. 

спортзал после ремонта
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Ответы на сканворд:
По горизонтали: Небо. Атака. Ясли. Шейк. По-

сев. Нант. Руан. Жито. Смрад. Вера. Ритм. Стопа. 
Агат. Фанера. Кейс. Мышь. Роса. Бром. Гном. Ткач. 
Ибис. Ара. Ива. Енот. Диван. Кош. Юла. Анонс. Раб. 
Очник. Раритет. Тщета. Инки. Катар. Ковёр. Лоб. Акка. 
Слабина. Афера.

По вертикали: Периметр. Бекон. Одиночка. 
Опоссум. Сошник. Лассо. Юкка. Темп. Лавра. Дартс. 
Аал. Кандалы. Наварра. Шпора. Январь. Манатки. 
Эстет. Неон. Ботва. Жираф. Астра. Шарнир. Пение. 
Очки. Реле. Трос. Авиатор. Кума. Арча. Баба.

Единый избирательный округ �
Фракция «Единая Россия» �
Электронная почта: opr@mmk.ru �
График приема: понедельник, вторник,  �

четверг, 8.30–17.30, среда, 9.00–16.00, 
пятница, 8.30–16.15 (Магнитогорск, ул. 
Труда, 14).

Катав-Ивановский избирательный  �
округ № 9 (Ашинский и Катав-Ивановский 
муниципальные районы, Усть-Катавский 
городской округ)

Электронная почта: omelnikowa@mail.ru �
График приема: вторая среда месяца,  �

10.00–12.00 (Аша, ул. Толстого, д. 4), чет-
вертая среда месяца, 10.00–16.00, (Юрю-
зань, ул. Зайцева, д. 9б, Катав-Ивановск, 
ул. Ленина, д. 16), первая среда месяца, 
10.00–16.00 (Усть-Катав, ул. Комсомоль-
ская, д. 40).

Председатель Комитета Законода- �
тельного Собрания по промышленной 
политике

Троицкий избирательный округ № 27  �
(Троицкий городской округ, Троицкий 
муниципальный район)

Электронная почта: 2230033-zso@ �
mail.ru

График приема: первый вторник ме- �
сяца, 11.00-13.00 (Троицк, ул. Климова, 
д. 30, каб. 1).
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15 февраля в ледовом дворце 
«Уральская молния» прошел 
финал городского турнира 
по исконно русской забаве – 
хоккею в валенках – с гордым 
названием «играй по-нашему!».

Ежегодное проведение этого 
зрелищного соревнования, 
возродившего позабытую 

народную игру, было инициировано 
Законодательным Собранием Челя-
бинской области в 2010 году, и этот 
турнир, как нетрудно догадаться, 
уже четвертый по счету.

За последние годы этот вид спор-
та в нашей области стал очень попу-
лярным, в него играют сотни команд, 
а это, на секундочку, свыше тридцати 
тысяч человек. В чем секрет попу-
лярности, спросите вы? Ответ прост: 
«народный хоккей» невероятно 
привлекает своей доступностью. От 
игроков не требуется дорогостоящей 

профессиональной экипировки, цена 
которой может переваливать за 50, 
а то и за 70 тысяч рублей, – нужны 
только валенки и клюшка. Специ-
альная физическая подготовка тоже 
не требуется – было бы желание! Ну 
и травмы здесь настолько же ред-
ки, насколько это вообще возмож-
но. Все, что нужно для этой игры, 
– ледяная коробка, клюшка, мягкий 
резиновый мяч вместо шайбы, ва-
ленки вместо коньков и, конечно, 
спортивный задор!

Правила хоккея в валенках почти 
не отличаются от правил обычного, 
«большого» хоккея, но все же мак-
симально упрощены и приближены 
к «дворовым». Команды состоят из 
шести человек, включая вратаря. 
Количество замен не ограничено. 
По замыслу организаторов, хоккей в 
валенках может стать не только мас-
совым развлечением, но и своеобраз-
ной «фишкой» Челябинской области.

Уже после игры депутат Законо-
дательного Собрания Михаил Видгоф 
(фракция «Единая Россия») отметил:

– Наша идея имеет социальную 
направленность и предполагает ши-
рокое приобщение людей к физкуль-
туре и спорту, их общению и увле-
кательному времяпрепровождению. 
Этот турнир призван сплотить множе-
ство людей, которые любят хоккей, но 
не имеют возможности выступать на 
коньках. Главное преимущество по-
добных мероприятий – доступность 
и массовость. В хоккей в валенках 
могут играть и мужчины, и женщи-
ны, и дети, и меня радует, что этот 
вид спорта приобретает все большую 
популярность среди южноуральцев. 
Посмотрите на участников – есть и 
совсем еще юные, 14-летние ребята, 
а есть и такие, кому уже 60! Девушки 
тоже играют – это ли не показатель?

Как выяснилось на деле, страсти 
здесь кипят не меньше, чем в про-

фессиональном хоккее с шайбой, – 
начать хотя бы с того, что открывала 
турнир игра команд депутатов Го-
родской Думы Челябинска и депута-
тов Законодательного Собрания об-
ласти. В нелегкой борьбе выиграла 
команда представителей ЗСО.

Игры шли практически весь день, 
и нешуточная борьба за призовые 
места развернулась сразу на трех 
площадках. Болельщики, пришед-
шие посмотреть на своих друзей, не 
сдерживали эмоции – крики «Шай-
бу, шайбу!» прерывал веселый смех, 
ведь шайба на льду отсутствовала 
в принципе, зато хоккейный мячик 
частенько залетал в сетку ворот. 

По итогам турнира третье место 
заняла команда «Теплотех», второе 
место – «Уральский характер», ну 
а «золотыми валенками» по пра-
ву оказались ребята из команды 
«Медведь», разделавшие своих со-
перников, что называется, под орех. 
А команда «Урал» получила приз 
«За волю к победе». Всем победите-
лям были вручены кубки-валенки, 
выкрашенные в соответствующий 
цвет – бронзовые, серебряные и 
золотые, а также подарочные на-
боры от генерального спонсора со-
ревнований. 

Также были выбраны и VIP-игроки 
турнира – все как в большом хок-
кее: лучшим нападающим оказался 
Иван Шулаков, лучшим защитником 
– Евгений Юрасов, голкипером – 
Алексей Савосин. Они получили от 
организаторов подарочные наборы 
и новенькие клюшки.

На этом турнир не заканчивается 
– 1 марта все в той же «Уральской 
молнии» состоится уже областной 
Кубок по хоккею в валенках, на ко-
торый съедутся лучшие команды со 
всего региона, в том числе и женские 
сборные. 

Илья СОЛОМЕННЫЙ

валенки плюс клюшка


